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Новости Декада инвалидов

Подготовили Ольга Гулина, 
Владимир Басов,

Наталья Соломатова

Сережа Чертовиков и участники народного циркового коллектива «Рассвет» исполняют «Матросский танец».

Выставка декоративно-прикладного творчества.

Íîâîãîäíèå 
ïîäàðêè äëÿ äåòåé 
Íîâîðîññèè
В области проходит акция «Воло-

годчина – детям Новороссии». 
Она организована департаментом 

образования и Региональным центром 
дополнительного образования детей 
под патронатом Главного федераль-
ного инспектора по Вологодской обла-
сти Сергея Пастухова.
Цель акции – сбор подарков и гума-

нитарной помощи детям Донецкой 
и Луганской областей. Новогодние 
подарки: конфеты, печенье, сгущен-
ку, медикаменты, цветные каранда-
ши, ручки, тетради, письма и игруш-
ки можно приносить до 12 декабря 
в отдел образования Верховажско-
го района. Или же до 20 декабря по 
адресу: г. Вологда, ул. Горького, д. 101.

Â ïîä÷èíåíèå 
Ñÿìæå
Произошла реорганизация в 

районном звене государственного 
пожарного надзора. Оно поменяло 
территориальную подчиненность.
Как известно, до недавнего време-

ни были самостоятельные отделения 
в Верховажье и Сямже. Теперь на их 
базе образован один отдел надзорной 
деятельности на два района с центром 
в Сямже. 
Для сведения читателей, начальни-

ком назначен Александр Келлер. В 
остальном же, по словам заместите-
ля начальника ОНД по Верховажскому 
району Александра Шутова, все оста-
лось без изменений. 
Наша местная «контора» находится 

по прежнему адресу: ул. Полевая, 14. 
Контактные телефоны те же самые.

Øêîëüíûé àâòîáóñ – 
íà ïðîâåðêó!
За истекший период 2014 года 

за нарушение Правил дорожного 
движения к административной 
ответственности в области при-
влечены 126 водителей школьных 
автобусов. 
На 6 ноября оставались не осна-

щенными тахографами 17 автобу-
сов, используемых для перевоз-
ки учащихся. В целях обеспечения 
безопасности дорожного движения 
при перевозке детей автобусами с 8 
по 17 декабря на территории обла-
сти проводится профилактическое 
мероприятие «Автобус». 
На протяжении десяти дней сотруд-

ники госавтоинспекции организуют 
проверки школьных автобусов при 
выпуске их на линию и на конечных 
маршрутах перевозки детей.

Районный фестиваль художествен-
ного творчества инвалидов  «Радуга 
жизни», прошедший в Доме культу-
ры в минувшую пятницу, стал своео-
бразным итогом достижений людей 
с ограниченными возможностями за 
прошедший год в различных сферах. 
В этом году он проходил по шести 
номинациям: «Вокал», «Поэзия», 
«Оригинальный жанр», «Изобрази-
тельное искусство», «Декоративно-
прикладное творчество» и «Фотог-
рафия».
Удивляться участники праздника и 

гости  начали уже в фойе Дома куль-
туры, где была оформлена выставка 
творческих  работ. Чего здесь только 
не было: плетёные корзины, аппли-

кация из соломки, вязание, вышивка, 
лоскутное шитьё, оригами, декупаж и 
многое другое.

Почётное право открыть фестиваль 
было предоставлено главе района 
Г.С.Непомилуеву. Он вручил пред-
седателям первичных организаций 
поздравительные адреса, пожелав 
крепкого здоровья и оптимизма. 
Затем черёд удивлять зрителей 

настал для вокалистов и чтецов. На 
сцену один за другим поднимались 
участники фестиваля. Их выступле-
ния были наполнены добром и радо-
стью. Особенно запомнился  всем 
«Матросский танец» в исполнении 
Сергея Чертовикова и юных арти-

стов народного циркового коллекти-
ва «Рассвет» Валерии Смирновой и 
Ульяны Собениной, а также их руко-
водителя О.Д.Лобановой. Во время 
номера Серёжа не только драил палу-
бу, передавал флажками сигналы и 
перетягивал канат, но на несколько 
секунд взмыл в воздух. Номер завер-
шился под бурные аплодисменты и 
крики «Браво»!
Все участники фестиваля получили 

дипломы и памятные подарки. 
В завершение праздника юные 

инспектора дорожного движения 
станцевали флэшмоб и вручили зри-
телям светоотражающие полоски. 

Наталья СОЛОМАТОВА
Фото автора

Ïóñòü 
íåâîçìîæíîå 
ñòàíåò 
âîçìîæíûì
Международный день инвалидов напоми-

нает всем нам о нуждающихся в поддер-
жке и помощи, в то же время мужествен-
ных, крепких духом людях, проявляющих 
таланты и профессиональное мастерство в 
изобразительном, самодеятельном творче-
стве, спорте. Мы восхищаемся их необык-
новенной силой духа, целеустремлённо-
стью, умением добиваться успеха в слож-
ных условиях. Эти проявления жизнелюбия 
и оптимизма служат примером для всех нас.
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Малый бизнес

Возвращаясь к напечатанному

Наши номинации

Цены на разные категории 
запрещенных к ввозу про-
дуктов растут неоднородно. 
Наиболее сильные риски для 
инфляции представляет мясо. 
Мясо и различные мясные про-
дукты с начала года прибавили 
в цене от 21,6 до 31,5 процента. 
Также в лидерах роста молоч-
ные продукты, по отдельным 
товарам наблюдается рост от 
7,5 до 16%. Продолжается удо-
рожание молочной продук-
ции, наблюдавшееся с начала 
2013 года. Рост цен на молоч-
ную продукцию затронул нашу 
область не в полной мере, так 
как у нас велика доля собст-

венного производства. Сле-
дует отметить, что с 7 августа 
местные сельхозпроизводите-
ли увеличили цены на сырое 
молоко на 14,4 процента.
С конца октября в области, 

как и в большинстве субъектов 
России, возник неоправданный 
ажиотажный спрос на гречне-
вую крупу. Как показал ана-
лиз, это вызвано появившей-
ся в СМИ информацией о гибе-
ли урожая гречихи в Алтайском 
крае, который является лидером 
по ее производству. На самом 
деле дефицита данного продук-
та нет, рост цены на гречку носит 
спекулятивный характер.

Огромное влияние на цены 
оказывает курс валют. С нача-
ла действия продуктового 
эмбарго курс доллара вырос 
на 24,2 процента, евро — на 
20. Именно по этой причине 
опережающими темпами рас-
тут цены на продукты преми-
ум-класса.
В г. Вологде цены на сахар-

песок увеличились на 5,2 про-
цента, вермишель — на 1,8, 
твердые и мягкие сычужные 
сыры — на 1,3 процента. 
Мясо птицы стало дешевле 

на 5,9 процента, вареные кол-
басы — на 3,3, печенье — на 
3,2, подсолнечное масло, пше-
ничная мука, мороженая нера-

Л.А. Коноплёва:
- Большой рывок в этом 

году сделал СПК колхоз 
«Нижне-Кулое». У них в 
хозяйстве теперь любой 
каприз (в хорошем смысле, 
конечно!) исполняется. На 
высоком уровне санитарное 
состояние производства. 
Нынче купили новые танки 
для охлаждения молока, 
установили душевые кабин-
ки, на должном уровне про-
водится уборка территории, 
помещения побелены.
Со слов специалистов 

учебно-опытного завода 
им. Верещагина, нижнеку-
лойское молоко лучшее по 
качеству из всех поставщи-
ков. 
И всего этого они доби-

лись благодаря неустан-
ному контролю со стороны 
В.В. Астафьева. Поэтому 
именно Владимира Вениа-
миновича я предлагаю как 
одного из кандидатов на 
победу в номинации «Руко-
водитель года». 
Что касается трудового 

коллектива, думаю, в этом 
году следует отметить кол-
лектив КФХ А.В. Мызи-
на. Они заготовили качест-
венные корма, и это обяза-
тельно обеспечит большой 
плюс в производстве моло-
ка. А летом очень выручили 
ООО «Родина», заготовив и 
для них сенаж. 
Прочитала, что мецена-

том года читатели предла-
гают А.С. Горохова. Пол-
ностью с ними согласна, не 
каждый может выделить из 
семейного бюджета такую 
сумму на ремонт церкви. 
Лучшим творческим кол-

лективом, на мой взгляд, 
можно назвать коллектив 
камерного театра. Они еже-
годно радуют нас прекрасны-
ми спектаклями и замеча-
тельной игрой актёров.
Много в последнее время 

пишут об успехах нашей зем-
лячки Анны Нечаевской, 
поэтому, наверное, стоит 
ввести ещё одну номина-
цию. Думаю, что она дос-
тойна стать «Спортсмен-
кой 2014 года».

А.Г. Зажигин:
- Прочитал в районке о 

начале читательского обсу-
ждения и голосования по 
итогам 2014 года в газет-
ных номинациях. Выскажу 
и я мнение ветеранов отде-
ла внутренних дел. Мы счи-
таем, что звания «Человек 
года» вполне достоин наш 
земляк Виктор Гончарен-
ко. Вот уже несколько лет 
длятся его гастроли по миру. 
Мы с интересом следим за 
ними и ждём выхода в свет 
каждой новой программы. 
И надо сказать, он не пере-
стаёт удивлять зрителей.

Наталья СОЛОМАТОВА 

Уважаемые читатели «Вер-
ховажского вестника», каж-
дый из вас может высказать 
свою точку зрения по нашим 
номинациям, позвонив по 
телефону 2-14-20.

Будет нелишним назвать 
весь перечень, чтобы при 
желании верховажане смо-
гли воспользоваться госпомо-
щью при создании или разви-
тии собственного дела. 
Итак, в списке — предостав-

ление услуг населению и орга-
низациям в сфере ЖКХ: утили-
зация и переработка отходов 
производства и потребления; 
бытовое обслуживание насе-
ления. Предоставление услуг 
в сфере образования, включая 
проведение занятий с детьми и 
дополнительное образование 
детей и взрослых. Организация 
досуга детей и молодежи. Услу-
ги в сфере здравоохранения. 
Социальное обслуживание 
населения. Выпуск инноваци-
онной и наукоемкой продукции. 
Выпуск периодических печат-
ных изданий, а также книжной 
продукции. Производство и 
переработка сельскохозяйст-
венной продукции. Производ-
ство продовольственных и про-
мышленных товаров, включая 
продукцию льняного комплек-
са, товаров народного потре-
бления. Переработка древе-
сины. Предоставление услуг 
в сфере внутреннего и въезд-
ного туризма. Строительство и 
реконструкция объектов соци-
ального назначения, производ-
ство строительных материа-
лов. Развитие народных худо-
жественных промыслов. 
В принципе, защититься и 

получить финансовую под-

держку есть шансы если не у 
всех, то у значительной части 
местных предпринимателей, 
занимающихся «профильны-
ми» видами деятельности. 
Как говорит пословица, овчин-
ка выделки стоит. За два года 
действия программы этой воз-
можностью воспользовались 
11 верховажских субъектов 
малого и среднего бизнеса.

К примеру, госпрограмма 
предусматривает субсидиро-
вание ставок по кредитам в 
размере не менее 2/3 став-
ки рефинансирования, позво-
ляющее компенсировать сто-
имость привлечения кредит-
ных ресурсов. 
Или возмещение части 

затрат по лизинговым плате-
жам в качестве компенсации 
первоначального лизингового 
платежа и платежей по догово-
рам финансовой аренды. 
А также гранты начинающим 

предпринимателям на созда-
ние собственного бизнеса в 
первый год деятельности до 
300 тысяч рублей.
Предоставляются поручи-

тельства при получении бан-
ковских кредитов в услови-
ях недостаточного собствен-
ного залогового обеспечения 
(гарантийный фонд). На воз-
вратной основе — микрозай-
мы субъектам малого и средне-
го предпринимательства. При 
необходимости всю подробную 
информацию по этому поводу 

можно найти на портале Пра-
вительства области и на сайте 
«Бизнес-инкубатора».

Логично, что финансовая под-
держка оказывается исключи-
тельно на конкурсной основе. 
То есть, прежде нужно пройти 
отбор и доказать состоятель-
ность бизнес-проекта. Понят-
но, что на сомнительное пред-
приятие денег не дадут. Приня-
тие решения о возможности или 
невозможности предоставления 
субсидий всегда сопровожда-
ется предварительной оценкой 
финансового положения зая-
вителя, жизнеспособности его 
бизнес-модели, реалистичности 
планов, устойчивости к измене-
нию внешних факторов. В итоге 
комиссия формирует мнение о 
способности предпринимателя 
или предприятия генерировать 
достаточный денежный поток и 
шансах на получение бюджет-
ной поддержки.

В списке лучших практик 
восемь фамилий предприни-
мателей из разных районов 
области, получивших право 
на господдержку. Среди них — 
представительница верхова-
жского бизнеса. Корреспон-
дент «ВВ» поинтересовался у 
индивидуального предприни-
мателя Елены Лайпановой, 
насколько реально в наших 
местных условиях получить 
грант или субсидию на созда-
ние или развитие собственного 
дела. Кстати, Елена Николаев-
на возглавляет районный совет 
предпринимателей.

 - Очень даже реально. В 
нынешнем году два верхо-
важских начинающих пред-
принимателя получили гран-
ты на создание собственно-
го бизнеса по 300 тысяч каж-
дый. Еще двоим возместили 

часть затрат по лизинговым 
договорам. Одному — часть 
затрат по уплате процен-
тов по кредитным договорам. 
Хотя не скрою, что полу-

чить господдержку непросто. 
Во-первых, существует стро-
гий конкурсный отбор, во-вто-
рых — достаточно высокий 
проходной балл (9 баллов). 
Нужно собрать большой пакет 
документов, обоснованный со 
всех сторон, чтобы убедить 
членов комиссии по рассмо-
трению заявок на получение 
субсидий в перспективности 
своего бизнес-проекта. 
Сразу оговорюсь, что на этот 

год господдержка «закрыта». 
Пока торопиться со сбором 
документов не стоит. Подо-
ждем следующего года. Весь-
ма вероятно, что в программу 
будут внесены какие-то изме-
нения. Если у кого-то из верхо-
важан есть серьезные намере-
ния по созданию или развитию 
собственного дела и он хочет 
воспользоваться господдер-
жкой, я готова оказать необ-
ходимую помощь.

По мнению специалистов, 
самым востребованным в 
районе видом господдержки 
могло бы стать субсидирова-
ние процентных ставок по кре-
дитам. Почему бы могло? Дело 
в том, что до сих пор финан-
сирование распространялось 
лишь на предприятия малого 
и среднего бизнеса, где рабо-
тает не менее 30 человек. По 
имеющейся информации, в 
следующем году этот ценз 
может быть снижен. Правда, 
пока неизвестно, насколько. 
Так или иначе, но субсидии ста-
нут заметно доступней дейст-
вительно для самых малень-
ких предприятий.

Владимир БАСОВ

Ãðàíò äëÿ ïðåäïðèíèìàòåëÿ
Как уже сообщал «ВВ», в регионе уже почти два года 

действует государственная программа «Поддержка и 
развитие малого и среднего предпринимательства в 
Вологодской области на 2013-2016 годы». Думается, 
есть смысл поговорить о ней подробней, поскольку 
документ предусматривает целый ряд приоритетных 
направлений деятельности субъектов бизнеса, даю-
щих преимущественное право на получение гранто-
вой, субсидиарной и поручительской помощи. 

Öåíû ïðîäîëæàþò ðàñòè Öåíû ïðîäîëæàþò ðàñòè 
Это подтверждает информация межведомственной 

комиссии, занимающейся оперативным мониторин-
гом цен на продовольственном рынке Вологодской 
области.
Индекс потребительских цен на продовольствен-

ные товары в Вологодской области в октябре соста-
вил 101,5 процента относительно сентября. С начала 
года продукты подорожали на 10,5%, к соответствую-
щему периоду прошлого года — на 12,5.

зделанная рыба, мясные кон-
сервы в среднем на 1 процент. 
Замедление роста цен на 

данные группы товаров выз-
вано спросовыми ограниче-
ниями: снижение денежных 
доходов населения вынужда-
ет сокращать потребительские 
расходы. А снижение потреби-
тельской активности заставля-
ет продавцов идти на снижение 
цен под видом акций.
Из плодовоовощной продук-

ции повысились цены на реп-
чатый лук на 6,5 процента, 
картофель — на 3,9, яблоки — 
на 2,2, белокочанную капу-
сту — на 1,7. Одновременно 
снизились цены на помидоры 
на 5,3 процента, морковь — на 
4. Эта группа товара подверже-
на сезонным колебаниям цен.

По данным Вологодского облстата с начала года больше всего 
подорожала курятина, «скакнув» в цене более чем на 30 про-
центов. Немного отстали от нее свинина, колбаса вареная и 
сахар-песок (рост 20 процентов). Подорожала на 13 процен-
тов водка крепостью 40% и выше, на 6-8 процентов — хлеб и 
булочные изделия из пшеничной муки высшего сорта
Дизельное топливо повысилось в цене на 5%, бензин автомо-

бильный марки АИ-95 и выше — на 10, а бензин АИ-92 — на 13%. 
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Пресс-служба Губернатора области

В прокуратуре района Официально

Местное самоуправление

Вологодская область полу-
чит бюджетный кредит на 
замещение банковских 
кредитов в сумме 642 млн. 
рублей (в дополнение к 6 
млрд. рублей, полученных 
на эти цели ранее). 
Для обеспечения выпол-

нения обязательств области 
перед работниками бюджет-
ной сферы по повышению 
заработной платы в соот-
ветствии с «майскими» Ука-
зами Президента РФ регио-
ну дополнительно выделена 
дотация на поддержку мер по 

обеспечению сбалансирован-
ности бюджета в сумме 216 
млн. рублей. 
Кроме того, из федераль-

ного бюджета области будет 
оказана финансовая помощь: 

- на государственную под-
держку малого и среднего 
предпринимательства - 153 
млн. рублей; 

- на реализацию меро-
приятий госпрограммы РФ 
«Доступная среда» на при-
обретение игрового, обуча-
ющего и реабилитационно-
го оборудования для детей 

с ограниченными возможно-
стями - 39,5 млн. рублей; 

- на строительство крытого 
катка с искусственным льдом 
в Великом Устюге - 14 млн. 
рублей; 

- на государственную под-
держку (гранты) в сфере куль-
туры и туризма – 43 млн. 
рублей (13,6 млн. рублей на 
комплексное развитие учре-
ждений культуры; 23,5 млн. 
рублей на поддержку боль-
ших, средних и малых горо-
дов - центров культуры и 
туризма; 6 млн. рублей на 
поддержку реализации луч-
ших событийных региональ-
ных и двух межрегиональных 
проектов в рамках развития 
культурно-познавательного 

туризма); 
- на финансовое обеспе-

чение мероприятий по вре-
менному социально-бытово-
му обустройству лиц, выну-
жденно покинувших террито-
рию Украины и находящихся 
в пунктах временного разме-
щения – 8 млн. рублей. 

«В итоге доходная часть 
областного бюджета за счет 
дополнительных поступле-
ний из федерального бюдже-
та увеличится на 634 мил-
лиона рублей и составит 
45,8 миллиарда. На рассмо-
трение депутатов Законо-
дательного Собрания обла-
сти мы выносим поправки 
в расходную часть бюдже-
та, которая увеличивается 
на 540 млн. рублей», — поя-
снил глава региона Олег Кув-
шинников. 
Средства будут направле-

ны: 
- на реализацию вопросов 

повышения и обеспечения 
выплаты заработной платы 
работникам бюджетной 
сферы (232,5 млн. рублей);

Â îáëàñòíîé áþäæåò 
âíåñåíû ïîñëåäíèå ïîïðàâêè

Î íàðóøåíèÿõ 
ãðàäîñòðîèòåëüíîãî 
çàêîíîäàòåëüñòâà

Âèàäóê â Âîëîãäå, êàòîê â Âåëèêîì Óñòþãå, 
ïîâûøåíèå çàðïëàò è îáåñïå÷åíèå ëåêàðñòâàìè

 Региональное Правительство направило в Заксо-
брание проект корректировки бюджета с учетом 
дополнительной финансовой помощи из федераль-
ной казны. 

- 252,2 млн. рублей – на 
финансовое обеспечение 
отраслей социальной сферы: 
195 млн. рублей на обеспе-
чение выплаты ежемесячных 
денежных компенсаций на 
оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг отдель-
ных категорий граждан, 15 
млн. рублей на обеспече-
ние отдельных групп насе-
ления бесплатными лекар-
ственными средствами, 10 
млн. рублей на приобретение 
оборудования для дошколь-
ных образовательных учре-
ждений; 

- на исполнение обяза-
тельств по заключенным 
контрактам по строительству 
объектов государственной и 
муниципальной собственно-
сти (126,1 млн. рублей); 

- на завершение работ по 
строительству транспортной 
развязки через железную 
дорогу Москва-Архангельск 
в Вологде (70 млн. рублей). 
Депутаты ЗСО рассмотрят 

поправки в областной бюд-
жет в декабре текущего года. 

Опубликовано в соответствии с Договором на освещение деятельности Губернатора и Правительства  Вологодской области.

В ходе проверки установле-
но, что должностными лицами 
отдела архитектуры Верхова-
жского муниципального района 
грубо нарушаются требования 
статьи 51 Градостроительного 
Кодекса РФ и статей 5, 6 Феде-
рального закона от 27.07.2010 
года №210-ФЗ «Об организа-
ции предоставления государ-
ственных и муниципальных 
услуг», в частности, не соблю-
даются сроки выдачи разре-
шений на строительство и на 
ввод объекта в эксплуатацию, 
сроки выдачи градостроитель-
ных планов.
Так, 12.05.2014 года заре-

гистрировано заявление Д. о 
выдаче разрешения на строи-
тельство, однако разрешение 
подготовлено лишь 30.05.2014 
года, т.е. спустя 18 дней.

3.09.2014 года зарегистри-
ровано заявление граждани-
на Н. о выдаче разрешения на 
строительство, однако разре-
шение подготовлено сотруд-
никами отдела только лишь 
30.09.2014 года, т.е. спустя 27 
дней.    
Аналогичные нарушения сро-

ков выдачи разрешений допу-
щены при рассмотрении заяв-
лений и других граждан.

Кроме того, сотрудники 
отдела архитектуры наруша-

ют сроки выдачи градостро-
ительных планов земельных 
участков, предусмотренных 
п.2.3.1 постановления адми-
нистрации Верховажского 
муниципального района от 
29.06.2012 №598 «Об утвер-
ждении административного 
регламента предоставления 
муниципальной услуги «Выда-
ча градостроительных планов 
земельных участков».
Так, 31.01.2014 года заре-

гистрировано заявление гра-
жданина Д. на выдачу градо-
строительного плана земель-
ного участка, однако план 
подготовлен 05.03.2014 года. 
Заявление гражданина С. о 
выдаче градостроительно-
го плана земельного участка 
зарегистрировано 28.01.2014 
года, однако план подготовлен 
и утвержден 12.05.2014.
Аналогичные нарушения 

сроков выдачи градострои-
тельных планов допущены 
при рассмотрении заявлений 
и других граждан.

Сотрудники отдела архитек-
туры Верховажского муници-
пального района ведут жур-
нал регистрации заявлений 
по подготовке и выдаче раз-
решений на строительство и 
выдачи градостроительных 
планов. Однако в журнале не 

указывается вид муниципаль-
ной услуги, по поводу оказа-
ния которой гражданин обра-
тился в отдел.
Кроме того, сотрудники 

отдела принимают от гра-
ждан ненадлежащим обра-
зом оформленные заявле-
ния, в частности, на заявле-
ниях о выдаче разрешения на 
строительство граждан Л., Д. 
не указана дата оформления 
заявления.
В ходе проверки установ-

лено, что не были утвержде-
ны градостроительные планы 
земельных участков отдель-
ных граждан.
А также сотрудники отдела 

не ведут журнал регистрации 
выданных градостроительных 
планов земельных участков, 
несмотря на тот факт, что дан-
ная форма журнала предус-
мотрена Административным 
регламентом. Также в нару-
шение п.3.5 постановления 
администрации Верховажско-
го муниципального района 
№599 от 29.06.2012 года «Об 
утверждении административ-
ного регламента предостав-
ления муниципальной услу-
ги «Подготовка и выдача раз-
решений на строительство, 
реконструкцию, капитальный 
ремонт объектов капитально-
го строительства» не фикси-
руется выдача гражданам раз-
решений на строительство. 

По выявленным фактам 
нарушений закона прокуро-
ром района главе Верхова-
жского муниципального райо-
на было внесено представле-
ние, по результатам рассмо-
трения которого выявленные 
нарушения устранены. Одно 
должностное лицо привлече-
но к дисциплинарной ответст-
венности. 

Т.А. Соловьева, 
прокурор Верховажского 

района, младший 
советник юстиции

Прокуратурой района проведена проверка испол-
нения градостроительного законодательства в 
отделе архитектуры Верховажского муниципально-
го района в части оказания муниципальных услуг 
по выдаче разрешений на строительство, рекон-
струкцию, капитальный ремонт объектов капиталь-
ного строительства, ввода объектов в эксплуата-
цию, выдаче градостроительных планов земель-
ных участков.

Î ïðîâåäåíèè ïóáëè÷íûõ ñëóøàíèé
Постановление администрации Верховажского 

муниципального района от 02.12.2014 года №1182

На основании статьи 28 Феде-
рального закона Российской 
Федерации от 06.10.2013 года 
№131-ФЗ «Об общих принци-
пах организации местного самоу-
правления в Российской Федера-
ции», статьи 13 Устава Верхова-
жского муниципального района, 
Положения о бюджетном процес-
се в Верховажском муниципаль-
ном районе
ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Провести публичные слуша-

ния по проекту бюджета на 2015 
год и плановый период 2016 и 
2017 годов 11 декабря 2014 года 
с 10.00 часов в здании админи-
страции Верховажского муни-
ципального района по адресу: 
с.Верховажье, ул.Октябрьская, 
д. 8 (малый зал).

2. Установить, что публичные 
слушания являются открыты-
ми для всех жителей Верхова-
жского муниципального района, 
представителей общественных 
организаций и средств массовой 
информации. Регистрация участ-
ников публичных слушаний начи-
нается 11 декабря 2014 года в 
9.30 часов.

3. Пригласить на публичные 
слушания депутатов Предста-
вительного Собрания Верхова-
жского муниципального района, 
глав сельских поселений, руково-

дителей отделов и управлений 
администрации района, бюдже-
тополучателей, редакцию газеты 
«Верховажский вестник», насе-
ление.

4. Установить, что прием пись-
менных предложений жителей 
района по проекту решения 
«О районном бюджете на 2015 
год и плановый период 2016 и 
2017 годов» осуществляется по 
адресу: 162300, с.Верховажье, 
ул.Октябрьская, д.8, Финансо-
вое управление с 1 декабря по 
9 декабря 2014 года.

5. Назначить председательст-
вующим на публичных слушани-
ях главу Верховажского муници-
пального района Г.С. Непомилу-
ева.

6. Организацию, проведе-
ние, извещение о проведении 
публичных слушаний возло-
жить на Финансовое управление 
Верховажского муниципального 
района (Кашинцева С.И.).

7. Постановление вступает 
в силу с момента подписания 
и подлежит размещению на 
информационном стенде и на 
официальном сайте админи-
страции Верховажского муни-
ципального района.

Глава Верховажского 
муниципального района 

Г.С. Непомилуев

Администрация сельского поселения Шелотское извещает, что 
3 декабря 2014 года состоялись публичные слушания по про-
екту Решения  «О бюджете Шелотского сельского поселения на 
2015 год и плановый период 2016-2017 годов». Участники слу-
шаний одобрили проект решения.  

Администрация Морозовского сельского поселения извещает, 
что 5 декабря 2014 года в Морозовском сельском поселении 
состоялись публичные слушания по проекту решения Совета 
поселения «О бюджете Морозовского сельского поселения на 
2015 год и плановый период 2016 и 2017 годов». Участники слу-
шаний одобрили проект решения Совета поселения.
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Депутат в округе

- Виктор Львович, Вас не 
удивило, почему местом про-
ведения заседания Общест-
венного совета был выбран 
именно Тарногский район? 

-  Меня очень радует тот факт, 
что первое выездное заседание 
Общественного совета Дорож-
ного фонда Вологодской обла-
сти было проведено на террито-
рии Тарногского района.  Место 
проведения мероприятия  свя-
зано с несколькими факторами. 
Во-первых, с моей стороны было 
направлено много депутатских 
запросов  в департамент дорож-
ного хозяйства, касающихся не 
только состояния дорог, но и про-
блем, связанных с поддержкой  
малого бизнеса на территории. 
В  Тарногском районе работают 
небольшие дорожные предприя-
тия. Они остались не во всех рай-
онах, а в Тарногском – целых три. 
Но в конкурсах на содержание и 
обслуживание местных дорог с 
2012 по 2014 год  они не побе-
дили, поскольку лоты были чрез-
мерно укрупнены, и дорожные 
предприятия, представляющие 
в районе  малый бизнес, оста-
лись не у дел.  Было большое 
опасение потерять эти предпри-
ятия. 

По настрою участников засе-
дания Общественного совета 
Дорожного фонда можно было 
понять, что  проблемы малого 
и среднего бизнеса в дорожной 
сфере отныне не останутся без 
должного  внимания. Это очень 
важно, так как впереди приня-
тие бюджета на будущий год и  
новые  конкурсные процедуры,  
намеченные  на июнь.  

- Лоты были укрупнены 
по той причине, что прежде 
малый бизнес показал себя  
на обслуживании и содержа-
нии дорог не с лучшей сто-
роны. Памятны также  слу-
чаи, когда итоги состязаний 
приходилось отменять по 
причине нечестности пре-
тендентов. А потому кон-
курсы были сделаны под 
крупные предприятия. На 
это обстоятельство  обра-
тил внимание на заседании 
совета начальник профиль-
ного департамента Алек-
сандр Гуслинский.  

- Вы затронули очень боль-
ную тему, связанную с недо-
бросовестностью исполните-
лей. Конечно, намного проще 
и удобней поставить на доро-
ги крупную организацию, к кото-

рой претензий впоследствии не 
возникнет. Но и здесь следует 
понимать, что конкуренты  в 
малом бизнесе   разные, а пото-
му не надо равнять всех под 
одну гребенку: у иных  дорож-
ной  техники нет, а у кого-то – 
целые производственные базы. 
Также следует помнить о соци-
альной составляющей: успеш-
ная работа  местных предприя-
тий – это рабочие места и нало-
ги в районные бюджеты.     

- На заседании Общест-
венного совета поднимался 
вопрос об установлении в 
сельских поселениях обще-
ственного  контроля за каче-
ством обслуживания  дорог. 
Высказывались  различные 
мнения. Например, в одном 
из сельских поселений грей-
дериста обязали отмечаться 
в магазине, дескать, в посе-
лении он работу выполнил. А 
каково Ваше мнение на этот 
счет?      

- Думаю, что отметка в мага-
зине в целом  проблему  конт-
роля не решит, поскольку прода-
вец занимается своей работой, 
а, значит, в силу определенных 
обстоятельств, не может объ-
ективно судить о качестве про-

Депутат ЗСО Виктор Леухин.

Состоялось первое  расширенное  заседание Обще-
ственного совета областного Дорожного фонда. Меро-
приятие проходило в Тарноге, где, в частности, рас-
сматривались  вопросы содержания и обслуживания 
дорог муниципального значения.
В связи с тем, что  обсуждаемая на заседании тема 

актуальна  и  для других районов,  мы попросили  депу-
тата ЗСО  Виктора Леухина, принимавшего участие в 
данном мероприятии, прокомментировать ситуацию, 
сложившуюся в  дорожном хозяйстве. 

Äîðîæíûé ïðîñâåò
деланной работы.  Необходи-
мо поставить содержание мест-
ных  дорог  под контроль глав 
поселений, чтобы те имели воз-
можность ставить свои отмет-
ки и подписи  во время закры-
тия нарядов. К слову, в свое 
время я неоднократно излагал 
свои мысли по этому поводу  во 
время встреч с избирателями и 
вносил предложение об этом в 
департамент дорожного хозяй-
ства и транспорта.     

- Виктор Львович, по итогам 
уходящего года выяснилась 
одна интересная особен-
ность: далеко не всем райо-
нам удалось собрать запла-
нированные средства в муни-
ципальный дорожный фонд. 
Задолженность по транспор-
тному налогу, к примеру, на 1 
декабря 2014 года составляет 
даже не сотни тысяч рублей, 
а миллионы. Что Вы на это 
скажете? 

- Подобный  результат, на 
мой взгляд, был предопреде-
лен уже в то время, когда при-
нималось  решение о включе-
нии в муниципальный Дорож-
ный фонд сбора по акцизам. 
Часть депутатов   настаива-
ла на том, чтобы за районны-
ми Дорожными фондами  был 
закреплен весь транспортный 
налог с физических лиц. Тогда 
бы, думаю, вопрос с наполне-
нием муниципальных дорож-
ных фондов был решен. Обна-
деживает лишь то, что Обще-
ственный совет при Дорожном 
фонде считает необходимым    
изменить с 2015  года схему 
зачисления транспортного 

налога в правильном, на мой 
взгляд, направлении. 

- На заседании Общест-
венного совета прозвуча-
ло предложение об отмене 
для Департамента дорожно-
го хозяйства и транспорта 
налога на дороги областно-
го значения. Причина в том, 
что этот вид налога ежегод-
но  «вымывает» из областно-
го Дорожного фонда до 900 
миллионов рублей. Вы с этим 
согласны? 

- Однозначной позиции у 
меня нет, да и быть не может, 
поскольку существует Нало-
говый кодекс. Мне кажется, 
нам всем  следует быть  пре-
дельно откровенными, то есть 
открыто говорить, сколько кон-
кретно выделяется средств  на 
областные дороги из Дорожно-
го фонда за минусом  налогов.   
На заседании мне понра-

вилась другая идея:  часть  
средств, поступивших от нало-
га на «дорожное»  имущество, 
следует направлять на  реги-
страцию ничейных дорог – 
областных и  муниципальных, 
чтобы увеличить число объек-
тов налогообложения. 

- Но в таком случае объя-
сните, Виктор Львович, какой 
стимул при этом может быть 
у районных глав, раз придет-
ся платить дополнительные 
деньги в виде налогов?  

- Стимул, на мой взгляд, оче-
виден: если дороги обретут 
хозяина, то они будут ремон-
тироваться и чиститься. Тогда 
и нареканий от населения в 
адрес власти будет  меньше.

Материал опубликован в соответствии с контрактом на освещение деятельности Законодательного Собрания Вологодской области

Информирует Росреестр
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Впервые словосочетание 
Правила землепользования и 
застройки (ПЗЗ) появилось в 
Российской Федерации с при-
нятием Градостроительного 
кодекса в 1998 году.
В соответствии со статьей 1 

Градостроительного кодекса 
Правила землепользования и 
застройки – это документ гра-
достроительного зонирования, 
который утверждается норма-
тивными правовыми актами 
органов местного самоуправ-
ления и в котором устанавли-
ваются территориальные зоны, 
градостроительные регламен-
ты, порядок применения тако-
го документа и порядок внесе-
ния в него изменений.

Для чего же нужны Правила 
землепользования и застройки?
Существует четыре цели раз-

работки ПЗЗ как документа гра-
достроительного зонирования, 

сформулированные в Градо-
строительном кодексе:

1. создание условий для 
устойчивого развития террито-
рий муниципальных образова-
ний, сохранения окружающей 
среды и объектов культурного 
наследия;

2. создание условий для пла-
нировки территорий муници-
пальных образований;

3. обеспечение прав и закон-
ных интересов физических и 
юридических лиц, в том числе 
правообладателей земельных 
участков и объектов капиталь-
ного строительства;

4. создание условий для при-
влечения инвестиций, в том 
числе путём предоставления 
возможности выбора наиболее 
эффективных видов разрешён-
ного использования земельных 
участков и объектов капиталь-
ного строительства.
Таким образом, Правила зем-

лепользования и застройки как 
документ необходимы для упо-
рядочения градостроительной 
деятельности и оптимизации 
землепользования в  муни-
ципальном образовании. Они 
формируют общие принци-
пы развития разных функцио-
нальных зон города (населен-
ного пункта) в пределах уста-
новленных регламентов.

В настоящее время на тер-
ритории большинства сель-
ских поселений Вологодской 
области утверждены Правила 
землепользования и застройки. 
Рассмотрим порядок измене-
ния вида разрешенного исполь-
зования земельных участков их 
правообладателями в соответ-
ствии с ними.
Изменение видов разрешен-

ного использования земельных 
участков на территории город-
ского или сельского населен-

ного пункта может осуществ-
ляться правообладателями 
земельных участков без допол-
нительных разрешений и согла-
сований, без принятия дополни-
тельных постановлений органа-
ми местного самоуправления, 
если применяемые в резуль-
тате этого изменения вида 
использования указаны в гра-
достроительном регламенте в 
качестве основных видов раз-
решенного использования или 
являются вспомогательны-
ми по отношению к существую-
щим в пределах объекта права 
основным или условно разре-
шенным видам использования.

То есть, правообладатель 
земельного участка должен 
самостоятельно обратиться 
в орган кадастрового учета с 
заявлением о государственном 
кадастровом учете изменения 
вида разрешенного использо-
вания земельного участка, ука-
зав в нем необходимый основ-
ной или вспомогательный (в 
дополнение к основному) вид 

разрешенного использования в 
соответствии с утвержденными 
ПЗЗ, без приложения дополни-
тельных документов.
В случаях, если земельный 

участок расположен на зем-
лях, на которые действие гра-
достроительных регламентов 
не распространяется или для 
которых градостроительные 
регламенты не устанавлива-
ются, решение о возможности 
изменения вида его разрешен-
ного использования принимает-
ся уполномоченными органами 
исполнительной власти Рос-
сийской Федерации и области 
в соответствии с федеральны-
ми законами.

Введение  Правил  земле-
пользования и застройки тер-
риторий городских и сельских 
населенных пунктов значитель-
но упрощает и ускоряет реше-
ние вопросов по установле-
нию и изменению разрешен-
ного использования земель-
ных участков.

Е.Н. Чекавинская 

В последнее время мы все чаще слышим словосочетание Правила землепользо-
вания и застройки. А что же это такое? Для каких целей они принимаются? Какая 
от них польза? Постараемся разобраться с этими вопросами.
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- Нина Николаевна написала 
очерк о судьбе милиционера 
П.П. Цуварева, - рассказывает 
сотрудник верховажского исто-
рического музея Виктор Пиво-
варов. – Вообще-то с биогра-
фией героя материала я был 
знаком и раньше, но о сведе-
ниях, которые сообщает автор 
во второй части очерка, не 
имел ни малейшего представ-
ления. И называется она (вто-
рая часть) примечательно: «А 
зори здесь тихие?» Прослежи-
вается явная аналогия с извест-
ным фильмом, посвященным 
ликвидации вражеских дивер-
сантов. Думаю, верховажанам 
будет интересно познакомиться 
с новой информацией о нашем 
земляке.
Архангельск в годы Великой 

Отечественной, как и в Пер-
вую мировую, являлся важ-
нейшим, а на первом этапе 
войны – единственным небло-
кированным морским портом 
СССР, через которую осуществ-
лялись связи страны с союзни-
ками. П.П.Цуварев был награ-
жден орденом «Знак Почета» 
за срыв немецкой операции 
на железной дороге под кодо-
вым названием «Гамбит пара-
шютиста». Ее конечная цель – 
перерезать Северную желез-
ную дорогу, отрезать Север от 
остальной части СССР, изо-
лировать Карельский фронт 
и развивать наступление в 
южном направлении на Волог-
ду. Фашистское командование 
планировало в октябре-ноябре 
1942 года высадку крупного воз-
душного десанта в районе стан-
ции Коноша. Воплотись планы 
в жизнь, наш край был бы окку-
пирован немцами.

Операцию разработало 
«Бюро Целлариуса», разведы-
вательный и контрразведыва-
тельный орган «Абвернебенш-
телле» - одного из управлений 
абвера, военной разведки Гер-
мании. Руководил бюро опыт-
ный разведчик, один из талан-
тливых сподвижников адмира-
ла Канариса, фрегаттен-капи-
тан Александр Целлариус. В 
недрах «Бюро Целлариуса» 
в течение продолжительно-
го времени тщательно готови-
лась диверсионная операция 
под названием «Гамбит пара-
шютиста».
Началась она ближе к ночи 

31 августа 1942 года. В 2 кило-
метрах западнее деревни Сла-
бешная Коношского района с 
вражеского самолета десанти-
ровались парашютисты и семь 
парашютов с грузом. Для поим-
ки диверсантов были сформи-
рованы специальные отряды 
из добровольцев, сотрудников 
НКВД и охранников близлежа-
щих лагерей. Им было невдо-

мек, что им противостоит исклю-
чительно серьезный противник. 
Группа диверсантов из 14 чело-
век была завербована еще в 
декабре 1941 года и подготов-
лена для диверсионной рабо-
ты в условиях тайги. С февра-
ля по август группа проходила 
подготовку в финской разве-
дывательной школе на хуторе 
Вазен. Все парашютисты явля-
лись членами добровольческо-
го военизированного формиро-
вания Эстонии «Кайтселиита». 
Все были известными спортсме-
нами, некоторые в прошлом – 
чемпионами Эстонии. С июля 
1941 года принимали участие 
в боях против Красной Армии.
Операция по ликвидации 

шпионов-диверсантов длилась 
более двух недель. За это время 
они успели отправить свое-
му командованию в Таллинн 
более 200 радиограмм. Поиск 
не останавливался ни на один 
день. Первую группу парашюти-
стов обезвредили у озера Лача, 
куда за ними прилетел немецкий 
гидросамолет. Остатки группы, 
не надеясь на помощь извне, 
пробирались лесами к фронту. 
Грабили местных жителей, мага-
зины, нападали на одиноких 
путников, забирая из котомок 
последний кусок хлеба. Точка в 
поимке немецких разведчиков 
была поставлена 8 ноября.

Павел Петрович Цуварев, в то 
время старший лейтенант уго-
ловного розыска, принял актив-
ное участие в той операции. С 
3 ноября он состоял в группе 
начальника штаба истребитель-
ных батальонов. Вскоре Цува-
рев с группой в восемь человек 
продолжили поиск самостоя-
тельно. Одетые легко, по-осен-
нему, в сырой обуви, просушить 
которую не было возможности, 
с двухдневным пайком (а поиск 
шел уже пятый день), они стол-
кнулись с пятью диверсанта-
ми. Бойцы Цуварева окружили 
врага и открыли сильный огонь, 
создав впечатление окружения 
значительно превосходящими 
силами. Вооруженная группа 
шпионов была захвачена вме-
сте с шифрами, топографи-
ческими и аэрофотокартами, 
дневниками диверсантов и дру-
гим имуществом. «Гамбит пара-
шютиста» завершился полным 
провалом.
По сведениям регионального 

управления по Архангельской 
области ФСБ России, Павел Пет-
рович при ликвидации диверси-
онной группы проявил личное 
мужество, смелость и героизм. 
За что был представлен к награ-
ждению орденом «Знак Поче-
та». Получил его 20 сентября 
1943 года.

Подготовил 
Владимир БАСОВ

Наша история

` ƒ%!, ƒде“ь 2,.,е?
В прошлом году ко Дню Победы «ВВ» опубликовал 

материал о верховажанине Павле Петровиче Цуваре-
ве, служившем в предвоенные и военные годы в вель-
ской милиции. Его деятельность была глубоко засе-
кречена, и до сих пор еще не все архивы открыты для 
исследователей. Новые подробности славной боевой 
биографии нашего земляка стали известны благодаря 
изысканиям общественного руководителя музея Вель-
ского ОВД Нины Николаевны Рогозиной.

Это интересно
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Сразу скажем, что Георгиев-
ский крест – это высшая сол-
датская награда, но он не явля-
ется орденом. Орденом Свято-
го Георгия награждались толь-
ко офицеры и генералы. В 1807 
году для поощрения нижних 
чинов Русской армии «за неу-
страшимую храбрость» Алек-
сандром I был учрежден сол-
датский «Знак отличия Воен-
ного ордена Святого Георгия». 
Он представлял собой сере-
бряный крест с изображени-
ем Георгия Победоносца, его 
носили на узкой оранжево-чер-
ной ленте.
При учреждении солдатский 

крест степеней не имел, не было 
также ограничений по числу 
награждений одного челове-
ка. В отличие от офицерско-
го ордена солдатская награ-
да эмалью не покрывалась. 
Чеканилась из серебра 95-й 
пробы (современная 990-я). 
Знак отличия, то есть крест, 
мог изыматься у награжден-
ного только по суду и с обяза-
тельным уведомлением Импе-
ратора. Позднее, в 1856 году, 
было установлено четыре сте-
пени награды и введена нуме-
рация крестов. Знаки первой 
и второй степеней чеканились 
из золота, третьей и четвертой 
– из серебра.
Награжденные имели ряд 

преимуществ и льгот. Напри-
мер, они получали повышен-
ное жалование, были «изъя-

ты» от телесных наказаний, 
исключались из податного 
сословия и др.
В 1913 году (год 300-летия 

династии Романовых)  Нико-
лай II утвердил новый устав 
ордена Святого Георгия, и 
знак отличия стал именовать-
ся Георгиевским крестом. Его 
обладатель получал статус 
Георгиевского кавалера, чего 
раньше не было. 
В 1915 году в связи с труд-

ностями войны знаки пер-
вой и второй степеней стали 
чеканить из золота понижен-
ной пробы: 60% золота, 39,5% 
серебра и 0,5% меди. Содер-
жание серебра в знаках тре-
тьей и четвертой степеней не 
изменилось – 99%.
В 1914-1917 годах в основном 

за подвиги в Первую мировую 
войну Георгиевскими креста-
ми первой степени были награ-
ждены около 33 тысяч воинов, 
второй – около 65 тысяч, тре-
тьей – около 289 тысяч, чет-
вертой – около одного милли-
она 200 тысяч человек.

10 сентября 1916 года по 
Высочайшему утверждению 
мнения Совета министров из 
Георгиевского креста убрали 
золото и серебро. Их стали 
штамповать из желтого и бело-
го металла.
В 1917 году Временное пра-

вительство подняло статус 
Георгиевского креста и разре-
шило награждать им офицеров 

по решению солдатских собра-
ний. В этом случае на ленте 
знака укреплялась лавровая 
ветвь.

Думается, что высшая сол-
датская награда особо почита-
лась в народе еще и потому, 
что с 1913 года было введено 
пожизненное денежное поощ-
рение Георгиевских кавалеров. 
За крест четвертой степени – 
36 рублей, третьей – 60, вто-
рой – 96, первой – 120 рублей 
в год. Кавалерам несколь-
ких крестов пенсия платилась 
только за высшую степень. Для 
справки: зарплата промыш-
ленных рабочих в среднем 
по России в 1913 году состав-
ляла около 200 рублей в год. 
Корова в Верховажье стоила 
30-37 рублей, лошадь – до 57 
рублей. Вдова умершего кава-
лера могла получать его пен-
сию еще целый год.
Одним словом, вопросы 

поощрения героев были хоро-
шо продуманы. Это возвышало 
обладателей наград в глазах 
как сослуживцев, так и обыва-
телей, и говорило о важности 
и престижности солдатской 
службы Государю Императо-
ру и Отечеству.
При подготовке заметки 

использованы материалы из 
книги автора «Размышления 
о жизни», 2011 год.

Владимир КОНДАКОВ  

За сто лет, минувшие 
с начала Первой миро-
вой, многое забыто, рас-
теряно, что-то уничтоже-
но умышленно, от чего-то 
отказались сознательно 
и оно пропало. Поэто-
му неудивительно, что 
в обществе нет четкого 
представления о Георги-
евских крестах и Георги-
евских кавалерах. В рай-
онной газете можно про-
читать, что крест - это 
орден. Некоторые утвер-
ждают, что кресты были 
серебряные и позолочен-
ные, были и золотые. Кто 
же прав? Георгиевские кресты I-IV степеней.

При наличии всех 
четырёх степеней знака 
на мундире носились 1-я 
и 3-я, при наличии 2-й, 
3-й и 4-й степеней наде-
вались 2-я и 3-я, при нали-
чии 3-й и 4-й надевалась 
только 3-я.
За всю 57-летнюю 

историю четырёхсте-
пенного Знака Отличия 
Военного ордена его пол-
ными кавалерами (обла-
дателями всех четырёх 
степеней) стали около 
2 тысяч человек, 2-й, 
3-й и 4-й степенями 
было награждено около 7 
тысяч, 3-й и 4-й степеня-
ми — около 25 тысяч, 4-й 

степенью — 205336. Боль-
ше всего награждений 
пришлось на русско-япон-
скую войну 1904-05 годов 
(87000), русско-турецкую 
войну 1877-78 гг. (46000), 
Кавказскую кампанию (25 
372) и среднеазиатские 
походы (23000).
Нечасто, но практико-

валось вручение одной и 
той же степени Георги-
евского креста несколь-
ко раз. Так, подпрапорщик 
лейб-гвардии 3-го стрел-
кового полка Г. И. Солома-
тин был удостоен двух 
Георгиевских крестов 4-й 
степени, двух 3-й степе-
ни, одного 2-й степени и 

двух 1-й степени.
С 1914 до 1917 год 

было вручено (то есть 
в основном за подвиги в 
Первой мировой войне):
Георгиевских крестов 

1-й степени — ок. 33 тыс.
Георгиевских крестов 

2-й степени — ок. 65 тыс.
Георгиевских крестов 

3-й степени — ок. 289 
тыс.
Георгиевских крестов 

4-й степени — около 1 
миллиона 200 тыс.

Материал 
из Википедии — 

свободной 
энциклопедии
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Вот и у нас в Терменьге 
ушла на заслуженный отдых 
почтальон Нина Николаевна 
Шипицына. Ох, как не хоте-
лось нам с ней расставаться! 
В дождь, слякоть, пургу при-
носила она нам письма, газе-
ты, журналы, пенсии, выпол-
няла все наши многочислен-
ные просьбы. За 15 лет работы 
заслужила от своих клиентов 
и подписчиков самые теплые 
слова благодарности.
Доставлять корреспонден-

цию ей помогали все члены 
дружной семьи: подвозили от 
деревни до деревни на маши-
не, доставляли бандероли, 

посылки прямо на дом адре-
сату. 
Спасибо, Нина Николаевна, 

за твое доброе сердце, уважи-
тельное отношение к людям, за 
беспокойство в период подпи-
сных кампаний, за то, что всег-
да была к нам внимательна. 
Теперь мы желаем тебе нау-
читься отдыхать, заботиться не 
только о других, но и о себе, здо-
ровья тебе и долгих лет жизни.
Сейчас у нас новый почталь-

он — Ольга Ивановна Воево-
дина. Надеемся, что и она будет 
так же добросовестно относить-
ся к своим обязанностям.

З. Шамина, д. Клыково 

Из почты «ВВ»

Наши номинации

Культура

Спорт

Уточняем

Ðàññòàâàòüñÿ ñ íåé 
íå õîòåëîñü
Почтальон на селе — самая заметная профессия. 

До некоторых пор была и самая востребованная. Но 
по причине низкой заработной платы, больших объе-
мов работы сейчас не скоро найдешь человека, кото-
рый бы согласился носить тяжелые сумки не только 
с газетами, но и с различными товарами.

Выступил женский ансамбль 
«Россияночка». Звучали лири-
ческие и веселые песни, стихи, 
сценки, озорные частушки. На 
празднике чествовали уважае-
мого юбиляра — Лидию Пав-
ловну Снежурову, которой 
исполнилось 75 лет. Торже-
ственно поздравили, вручили 
подарок, подарили музыкаль-
ный номер.
В теплой, дружеской обста-

новке за чашечкой чая участ-
вовали в конкурсах, виктори-

нах, отгадывали загадки, пели 
песни.
Отдохнувшие, с приподня-

тым настроением разошлись 
по домам. Спасибо организа-
торам, библиотекарю Плосков-
ской библиотеки Г.К. Пищалевой 
и женскому ансамблю за достав-
ленную радость, а администра-
ции поселения — за предостав-
ленный транспорт. Приезжайте 
почаще, ждем встречи с вами.

Н. Снежурова, 
д. Владыкина Гора

Ìàìà — ñëîâî äîðîãîå
27 ноября во Владыкинском клубе Чушевицкого посе-

ления было оживленно. К нам приезжали в гости арти-
сты из д. Плосково. В клубе состоялся праздник «Образ 
бережно хранимый», посвященный Дню матери.

Пока же в турнире уверен-
но лидирует райцентровская 
«Вага», победившая во всех 
пяти матчах. Следом идут 
чушевицкая «Заря» с 11-ю 
очками и команды «Морозо-
во» и «Ветераны», в активе 
которых по девять очков. На 
два меньше у верховажской 
«Лиги». Замыкает шестер-
ку сильнейших «Север» из 
Липок. Два очка у ДЮСШ, и 
пока не имеет очков дебютант 
первенства команда Н-Кулоя, 

участвующая в соревнованиях 
после многолетнего перерыва.
В группе лучших бомбарди-

ров пять футболистов. Воз-
главляет ее Алексей Гра-
дов из «Морозова», забив-
ший 10 мячей. На счету Алек-
сея Наумова из «Лиги» девять 
голов, Романа Воробьева из 
«Зари» — восемь, и по семь у 
Константина Пономарева из 
«Севера» и Кирилла Сушин-
ского из «Лиги».

Владимир БАСОВ

Выставка «Моя родная Воло-
годчина» открылась 1 декабря 
в залах Верховажской галереи.
Известная прежде всего как 

гончар и продолжатель тра-
диций сомовского промысла, 

Татьяна Васильевна сочета-
ет в себе множество талан-
тов — занимается керамикой, 
росписью по дереву, акварель-
ной живописью и графикой. На 
выставке представлены рабо-

«Âàãà» — áåç ïîðàæåíèé
Завершились первые пять туров розыгрыша пер-

венства района по мини-футболу. К концу года сорев-
нования должны перевалить «экватор», а чемпион 
будет известен примерно в середине марта.

Íà âñòðå÷ó ñ ìàñòåðîì...
...Татьяной Васильевной Горбатовой и ее творчест-

вом приглашает Дом художника им. В.А. Михалева. 

А.В. Дубов:
- У меня предложение по 

трём газетным номинаци-
ям. Во-первых, считаю, что 
победы и звания «Творче-
ский коллектив» достоин 
вокально-инструменталь-
ный ансамбль «Вектор». 
Он отметил свой первый юби-
лей, в этом году получил зва-
ние образцового. Коллектив 
известен не только в райцен-
тре, но и далеко за его пре-
делами.
Во-вторых, достойная канди-

датура в номинации «Руково-
дитель года» — Ольга Вита-
льевна Холзакова. Она ответ-
ственно относится к своим 
обязанностям, к заполнению 
и предоставлению докумен-
тации. Несмотря на финансо-
вые трудности, педагоги и уча-
щиеся выезжают на конкурсы и 

привозят в район награды выс-
шей пробы. 
Думаю, что многие со мной 

согласятся, что коллектив 
районной библиотеки соот-
ветствует званию «Трудовой 
коллектив года». Они никогда 
не сидят без дела. Организу-
ют не только вечера творчест-
ва поэтов и писателей, работу 
клубов по интересам, выстав-
ки, но и проводят массу полез-
ных для жителей района меро-
приятий. Чего, например, стоят 
реализация проектов «Элек-
тронный гражданин» и «Элек-
тронная книга памяти»?!

Галина Ивановна, с. Вер-
ховажье:

- Предлагаю в номинации 
«Трудовой коллектив года» 
верховажских электриков. 
Их бригады работают каче-

ственно, выполняют планы, 
успешно участвуют в различ-
ных конкурсах. 
А «Творческий коллектив», 

конечно, СТК «Комильфо»! 
Такие маленькие, а уже ездят 
в Москву и в Вологду на разные 
конкурсы и там по результатам 
не последние места занима-
ют. И нас, зрителей, постоян-
но радуют своими концертами, 
и по району ездят. Знаю, что их 
везде принимают очень хоро-
шо и всегда ждут очередной 
встречи с юными танцорами. 
Спасибо М.С. Стениловской и 
всем родителям, которые под-
держивают своих деток, ведь 
понятно, что каждая поезд-
ка — это родительские деньги, 
а концертные костюмы сколь-
ко стоят?! Все они, и тренер, и 
дети, и родители — один кол-
лектив и просто молодцы!

Приносим извинения читателям газеты «Верховажский вест-
ник» за допущенную неточность в статье «О выпускниках» от 
28.11.2014 г. В материале о Стулове В.А. следует читать: «В 
составе коллектива авторов награжден серебряной медалью 
Международной выставки инноваций и изобретений «Брюссель-
Эврика-95». Имеет одну публикацию в открытом журнале, осталь-
ные — в закрытых отчетах и описаниях». 

Авторы статьи

Õðàì Ïîêðîâà 
Ïðåñâÿòîé Áîãîðîäèöû
ñ. Ìîðîçîâî.

Необычная, редкая архи-
тектура храма Покрова Прес-
вятой Богородицы (в виде 
круга, бочки) символизиру-
ет вечность духовной жизни. 
Морозовский Покровский 

храм Верховажского района 
в особой рекламе не нужда-
ется. Многие верховажане и 
гости нашего края побывали 
в нём и своими глазами уви-
дели сохранившиеся удиви-
тельные росписи, изображаю-
щие библейские сюжеты и свя-
тых угодников Божиих. Храм 
освящен в 1816 году, роспи-
си выполнены профессио-
нальной артелью мастеров в 
1896 году. Высочайшее каче-
ство материалов и работ обес-
печило сохранность росписей, 
которые по сей день поражают 
своей реалистичностью, мно-
гообразием сюжетов и яркой, 
насыщенной палитрой цветов.

Ïðàçäíèê Òðîèöû 
â ñ. Øåëîòà. 

Как и много десятков лет 
назад, он собирает у храма 
жителей окрестных деревень 
и гостей из Архангельска, 
Москвы, Вологды, С-Петер-
бурга и др. 
Ход праздника остался неиз-

менным со дня его создания и 
является примером традици-
онного русского крестьянского 
праздника. 
С девяти часов утра начи-

нается Божественная литур-
гия. Храм наполняется людь-
ми в традиционных одеждах, с 
освящёнными веточками берёз. 
После службы и благослов-
ления батюшки — народные 
гуляния с гармонями и песня-
ми, хороводы, народные игры. 
Во время братчины можно 
отведать домашние напитки и 
блюда национальной кухни. 
Колорит Русского Севера, 

чудесная природа, река Вага 
и, главное, особое, празднич-
ное настроение шелотян и их 
гостей делают этот день неза-
бываемым и ярким. 

Äîì-ìóçåé 
êðåñòüÿíèíà Âàñèëèÿ 
Ìåõàåâà, ä. Ðîãà÷èõà. 

Это старинный дом-сороко-
вик с сохранившимися инте-

рьерами, полатями и лавка-
ми, утварью, убранством и 
оригинальными русскими 
печами системы «кабан». 
Пребывание в доме сопро-

вождается экскурсией, мастер-
классами по традиционным 
народным ремеслам, кухне и 
крестьянским работам. Старин-
ная одежда, блюда по рецептам 
кухни Русского Севера, баня, 
пасека, скотный двор  —все это 
создает у гостей полное ощу-
щение погружения в прошлое. 
Участие в повседневной хозяй-
ственной деятельности кре-
стьянской семьи, в празднич-
ных обрядах позволяет глубже 
понять историческую действи-
тельность минувших веков.

Каждый муниципалитет 
представляет по три объек-
та, которые сформируют топ-
100 туристских объектов. 

Для того, чтобы поддер-
жать свой район, необходимо 
выйти на портал Правитель-
ства Вологодской области. В 
правом нижнем углу кликнуть 
на эмблему конкурса «Воло-
годчина: сокровища Русского 
Севера» и проголосовать за 
понравившийся туристский 
объект. 

Начальник отдела 
культуры А.В. Дубов

Обратите внимание

Ïðîãîëîñóé 
çà òóðèñòñêèé îáúåêò!

15 октября в Вологод-
ской области стартовал 
конкурс туристских про-
ектов «Вологодчина: со-
кровища Русского Севе-
ра». Верховажский район 
также принял в нём учас-
тие и представил три 
объекта.

ты в разных жанрах, но сход-
ные по тематике и легкому, 
нежному настроению. 
Увидеть все своими глаза-

ми может любой желающий. 
Главное, успеть это сделать. 
Выставка продлится недол-
го — всего до 19 декабря. 

Ольга ГУЛИНА
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Звонок в редакцию

Официально
- Здравствуйте, хочу 

задать вопрос по капиталь-
ному ремонту многоквартир-
ных домов.

 - Добрый день. Отвечу, если 
смогу.

 - Я уже оплатила первую 
квитанцию за капремонт, но 
не очень поняла за что?

 - Газета много писала на эту 
тему.

 - Да я читала, но не все 
поняла. Например, как уста-
навливается очередность 
постановки дома на капре-
монт?

- Скорее всего, подроб-
но методику включения дома 
в очередь Вам смогут разъ-
яснить только специалисты 
«Фонда капитального ремон-
та общего имущества много-
квартирных домов Вологод-
ской области». А вот крите-
рии определены областным 
нормативным документом. Это 
закон Вологодской области от 

13 марта 2014 года №3317-
ОЗ «О внесении изменений 
в закон области «О регулиро-
вании некоторых вопросов в 
сфере организации обеспече-
ния проведения капитального 
ремонта общего имущества 
в многоквартирных домах». 
Найти его в Интернете легко.

- Нет, это для меня слиш-
ком сложно. Нельзя ли попро-
ще, в двух словах?

- Попытаюсь. Насколько я 
понял после изучения докумен-
тации по этой теме, планиру-
емые сроки проведения работ 
зависят от года ввода здания 
в эксплуатацию, даты проведе-
ния предыдущего капремонта, 
физического износа отдельных 
конструктивных элементов. 
Есть еще один критерий — 

наличие общедомовых прибо-
ров учета. Но он не основопо-
лагающий. Жилищный кодекс 
также предусматривает, что 
преимущество в очередности 

предоставляется тому зданию, 
где капремонт не был прове-
ден на момент первой прива-
тизации. Как я понимаю, госу-
дарство таким образом пыта-
ется «замолить грехи» перед 
собственниками, на содержа-
ние которых при приватиза-
ции было передано капитально 
не ремонтировавшееся ранее 
жилье. 
Есть еще положение о том, 

что сроки капитального ремон-
та различных конструктив-
ных элементов здания могут 
быть разнесены по времени. 
То есть, если крыша здания 
изношена больше, чем фунда-
мент, то ее отремонтируют на 
несколько лет раньше. Помог 
ли я Вам хотя бы отчасти вник-
нуть в суть дела?

 - И да, и нет. 
 - Все же советую почитать 

нормативный документ.
 - Спасибо.

Владимир БАСОВ

НИКОЛАЮ ПАВЛАДЬЕВИЧУ ЗАПЛАТИНУ
Поздравляем с 55-летием!

Пусть юбилей откроет новые страницы в счастливой 
книге радости, любви, заветное желанье воплотится, 
успехов ждет немало впереди. Пусть каждый шаг к побе-
дам приближает и добрым будет каждый новый день, 

пусть сбудутся все эти пожеланья в красивый, долгожданный 
юбилей!

Дети, внуки, все Зажигины. 

Д. Сметанино
ОЛЬГУ ВЛАДИМИРОВНУ и СЕРГЕЯ ВАЛЕНТИНОВИЧА 
КУКЕТОВЫХ поздравляем с серебряной свадьбой!
Пусть небо будет чистое над вами, пусть будет жизнь по-добро-
му светла! Живите, окруженные друзьями, и всех вам благ, здо-
ровья и тепла!

Родные.

Д. Куколовская, НИНЕ ПАВЛОВНЕ САВИНСКОЙ
Поздравляем с юбилеем! Тебе сегодня, в день рожденья, хотим 
мы счастья пожелать, удачи, радости, успеха, здоровой быть и 
бед не знать! Преграды в жизни и помехи легко и быстро устра-
нять, побольше смеха, меньше грусти и никогда не унывать.

Казаковы, Шипицыны, Шишовы, Пинаевские.

Пежма, ТАТЬЯНЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ КЛЮЕВОЙ
Поздравляем с юбилеем!
С этой датой тебя поздравляем с теплом! Пусть и солнце сияет 
с небес утречком, пусть всегда будет радостно в жизни твоей, 
как сегодня в красивый, большой юбилей!

Топорищевы, Толстиковы.

П. Рогна, ТАТЬЯНЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ СНЕЖУРОВОЙ
Тебе, родная наша, всего лишь шестьдесят. Душа твоя все краше 
и теплее взгляд, поэтому воспета, трудилась день и ночь, всегда 
была готова ты каждому помочь. И нас ты научила работать и 
любить, и мы, как ты, стремимся полезны людям быть. Ты отда-
ла нам годы душевного тепла и через все невзгоды всегда впе-
ред вела. Тебе, любимой маме, единственной, родной, шлем 
поздравленья наши и наш поклон земной.

Дети, внуки.

С. Морозово, ЕКАТЕРИНЕ НИКОНОРОВНЕ ВОЛЫНКИНОЙ
Дорогую маму, бабушку, прабабушку поздравляем с 80-летием!
Дни бегут, как ветер, без оглядки, светит солнце, и метут снега.
Только, знаешь, на любом десятке ты для нас все так же дорога. 
Ты всем нужна, никем незаменима и очень-очень всеми ты люби-
ма. Пусть печали дом обходят мимо, пусть болезнь не сломит 
никогда, пусть будут долгие года. Спасибо, родная, за то, что 
растила, за то, что взамен ничего не просила, что, горе и радость 
деля пополам, во всем лучшей доли желаешь ты нам.

Дети, внуки, правнуки.

С.Чушевицы, АЛЕКСАНДРУ ВАСИЛЬЕВИЧУ КУЗНЕЦОВУ
Любимого мужа, папу, дедушку поздравляем с юбилейным днем 
рождения!
Казалось, эта дата не придет, бежали дни, года, десятилетия. И 
вот настал и этот день – день твоего 55-летия. Пусть этот день 
морщинок не прибавит, а старые разгладит и сотрет и счастье в 
дом надолго принесет! Желаем жить, не зная бед, не ведая нена-
стья, и чтоб хватило на 100 лет здоровья, доброты и счастья!

Жена, дети, внуки.

Поздравляем!

Ïðåèìóùåñòâî â î÷åðåäíîñòè

14 декабря приглашаем в РДК на C!=ƒд…,* "“2!еч, “ ="2%!“*%L Cе“…еL.
Программу ведет С. Истомин. Вход 100 рублей.
Полученные средства пойдут на создание костюмов и 

декораций к спектаклю «Вифлеемская ночь» 
в Камерном театре.

Утвердить нормативы потребления коммунальной услуги по отопле-
нию при отсутствии приборов учета на территории Верховажского муни-
ципального района в отопительный период:

Îá óòâåðæäåíèè íîðìàòèâîâ ïîòðåáëåíèÿ 
êîììóíàëüíîé óñëóãè ïî îòîïëåíèþ 
ïðè îòñóòñòâèè ïðèáîðîâ ó÷åòà íà 

òåððèòîðèè Âåðõîâàæñêîãî ìóíèöèïàëüíîãî 
ðàéîíà Âîëîãîäñêîé îáëàñòè

Приказ Региональной энергетической комиссии Вологодской 
области от 05.11.2014 года №466 

(вступил в силу с 1 декабря 2014 года)

Примечание: отопительным периодом считать 9 месяцев, включая 
следующие: январь, февраль, март, апрель, май, сентябрь, октябрь, 
ноябрь, декабрь.

№ 
п/п

Коли-
чество 
эта-
жей

Норматив потребления коммунальной услуги по ото-
плению при отсутствии приборов учета (Гкал на 1 кв. м 
общей площади всех жилых и нежилых помещений в 

многоквартирном доме или жилого дома)
Годовой В месяц потребления из расчета

9 месяцев 9 месяцев
с 01.12.2014 по 31.12.2014 с 01.01.2015

Многоквартирные и жилые дома
1 1-2 0,28395 0,03155 0,03155
2 3-4 0,23400 0,02600 0,02600

Реклама

ООО «Вельская Лесная 
Компания» закупает 
на постоянной основе 

ПИЛОМАТЕРИАЛЫ 
0-2 сорта ГОСТ 8486-86 

(ЕЛЬ, СОСНА 
естественной влажности). 
Доставка автомобильным 

и ж\д транспортом.
Подробная информация 

по телефонам: 
8-921-089-32-32, 
8-931-409-92-66, 
8-921-075-04-19

МАГАЗИН «ГАРАЖ»: 
моторные масла, 
бензопилы Stihl, 

электроинструмент, 
запчасти к грузовой технике. 

8-921-129-47-26

Как сохранить сбережения?
Купи квартиру в Вельске, в новом доме! 33000 руб./м2 

АН «Золотой ключ» 
8-921-48-777-25, 8-921-294-77-55

ÂÀËÅÍÊÈ 
ðó÷íîé ðàáîòû

îò ïðîèçâîäèòåëÿ, 
ã. Êîñòðîìà, 14 äåêàáðÿ 

×óøåâèöû - 12.00, 
Ñìåòàíèíî - 13.00, 
Âåðõîâàæüå - 14.00,

Ìîðîçîâî - 15.00
8-981-431-93-33.
Ïåíñèîíåðàì ñêèäêè! 

В МАГАЗИНЕ 
«СКАЗКА» 
(ДК, 2 этаж) 

Новое поступление 
товара

в детский отдел: 
- зимние костюмы,
- толстовки, 
- новогодние платья 
- и многое другое. 

Приглашаем 
за покупками.

Â ÄÊ ñ.ÂåðõîâàæüåÂ ÄÊ ñ.Âåðõîâàæüå
 12 äåêàáðÿ ñ 10 äî 17 12 äåêàáðÿ ñ 10 äî 17 
ÌÈÐ ÄÅÒÑÊÎÉ ÌÈÐ ÄÅÒÑÊÎÉ 

ÌÎÄÛ. ÌÎÄÛ. 
ÍÎÂÎÃÎÄÍÈÅ ÑÊÈÄÊÈÍÎÂÎÃÎÄÍÈÅ ÑÊÈÄÊÈ  
íà êóðòêè, ïàëüòî, íà êóðòêè, ïàëüòî, 

êîìáèíåçîíû êîìáèíåçîíû 
(çèìíèå äî 42 ðàçì.). (çèìíèå äî 42 ðàçì.). 

ÒÐÈÊÎÒÀÆ.ÒÐÈÊÎÒÀÆ.

Такси «Надежда»Такси «Надежда»
КРУГЛОСУТОЧНОКРУГЛОСУТОЧНО
умеренные ценыумеренные цены

8-921-821-46-668-921-821-46-66

Объявления

♦Ищу работу
♦Девушка ищет работу 
(бухгалтерское образование). 
8-921-122-20-39

♦Вакансии
♦Требуется продавец 
на «химию». 8-953-508-20-80

♦Куплю
♦Куплю земельный участок 
под ИЖС, с. Верховажье.
8-963-735-75-48

♦Продам
♦Продам двухкомнатную 
благоустроенную квартиру, 
трехкомнатную квартиру 
в деревянном доме.
8-965-740-87-31

♦Продается трехкомнатная 
благоустроенная квартира.
8-921-530-71-90

♦Продается хорошая 
трехкомнатная квартира 
в 8-квартирном деревянном 
доме. Пластиковые 
стеклопакеты, вода 
холодная и горячая, душевая 
кабинка. Дом расположен 
в центре. Цена договорная.
8-981-448-15-54, 
8-951-748-05-16

♦Новый дом. 8-921-236-98-63, 
8-921-531-53-99

♦Продается «Рено Логан», 
2008 г., пробег 88 000, цена 
253 000 р. 8-921-063-65-35

♦Продаю ВАЗ «Калина» 
универсал, 2011 г.в., 
пробег 43 т.км. 8-921-129-01-97

♦ВАЗ-21103 2002 г., 80 т.р., 
ВАЗ-2105, 15 т.р.
8-921-825-61-42

♦Продам ВАЗ-21070, 2006 г., 
цвет черно-зеленый, 
цена 80 т.р., торг.
8-921-493-58-88

♦Продаю автомашину 
«Лада Гранта», г.в. 2012.
8-921-684-43-65

♦Продаю ВАЗ-2110 
2003 г. выпуска, 
80 тыс. рублей.
8-921-825-61-42

♦Продаю ВАЗ-2107, 2011 г.в.
+7-921-067-09-89

♦Продается «Волга»-3110, 
1999 г., поросята, 2 месяца, 
от 4500 до 5000 р. п. Т. Ручей, 
ул. Новая, д. 17, кв. 1

Продажа свежей 
РЕЧНОЙ РЫБЫ 

на рынке 
с 9.30 до 13.30 

понедельник, вторник, 
четверг, пятница. 
8-931-503-02-97
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Информирует ГИБДД Вспомните вместе с нами
ОГИБДД напоминает насе-

лению района о возможности 
электронной записи для полу-
чения государственных услуг 
по регистрационным дейст-
виям с транспортными сред-
ствами, по выдаче и обмену 
водительских удостоверений 
через Интернет-сайт www.
gosuslugi.ru

Уважаемые водители!
Если вас остановил инспек-

тор ГИБДД, вы можете сделать 
съемку с помощью фотоаппа-
рата, видеокамеры, mp3-пле-
ера, диктофона или сотового 
телефона. Выбранная компо-
зиция должна обеспечить пол-

ное представление о времени 
и месте съемки. Все происхо-
дящее общение с инспекто-
ром ГИБДД в момент записи 
должно быть зафиксировано 
для дальнейшего разрешения 
различных разногласий и спор-
ных ситуаций. 
Нормативных документов, 

которые бы запрещали запись 
разговора с инспектором ГИБДД, 
не существует. Записывать раз-
говор можно, это никак не нару-
шает закон. Кроме того, право 
на запись закреплено в Админи-
стративном регламенте №185. 
Сотрудники ГИБДД имеют такие 
же права на фото-, видео-
запись.

АНО «Редакция газеты «Верхо-
важский вестник» с прискорби-
ем сообщает, что после продол-
жительной болезни безвременно 
ушла в мир иной наша бывшая 
сотрудница 
Нина Ивановна 
Залесских,
проработавшая в типографии и 
редакции районной газеты более 
35 лет.
Ответственная, трудолюбивая, 
общительная и приветливая по 
характеру, она по праву пользо-
валась уважением в коллективе 
и у наших подписчиков.
Выражаем глубокое соболезно-
вание сыну Андрею и его семье, 
всем родным и близким.

Выражаем глубокое соболезно-
вание родным и близким по пово-
ду безвременной смерти 
Залеских 
Нины Ивановны.
Коллектив Верховажского 
РЭС.

Выражаем искреннее соболез-
нование Подосеновой Ната-
лье Васильевне, всем родным и 
близким по поводу смерти мамы, 
бабушки, прабабушки 
Шадриной 
Галины Евгеньевны.
Крестьянское хозяйство 
Мызина А.В.

Выражаем глубокое соболез-
нование Подосеновой Наталье 
Васильевне и ее семье в связи 
со смертью мамы, бабушки, пра-
бабушки 
Шадриной 
Галины Евгеньевны.
Ждановская С.Г., 
Лыскова Л.И., Бречалова Н.Г., 
Бречалов Н.А., Фомина С.П.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Сыргий Ольге Павловне, 
Климовскому Павлу Петровичу 
по поводу смерти сына и внука 
Сергея.
Коллективы магазина 
и хлебопекарни п. Пежма.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Сыргий Ольге Павловне, 
Климовскому Павлу Петровичу, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти сына и внука 
Сергея.
Ильины Н.А. и О.Б.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Овчинниковой Зое Федо-
ровне, всем родным и близким 
по случаю смерти 
Короткова 
Николая Викторовича.
Нина Григорьевна, 
Галя, Зина, Саня, Валя 
Иванова (Попова) 
и наши семьи.

ООО «Лес-Сервис» (Кулойский 
л/п) соболезнует Погожеву Нико-
лаю Николаевичу и его семье по 
поводу смерти матери 
Погожевой Калисты Петровны. 
Скорбим вместе с вами.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Погожеву Николаю Никола-
евичу, Погожеву Анатолию Нико-
лаевичу, их семьям, родным и 
близким по поводу смерти матери 
Погожевой Калисты Петровны.
Дудоровы В.А. и Н.А.

Выражаем глубокое соболез-
нование Крюковой Валентине 
Николаевне, ее семье в связи со 
смертью матери 
Кошелевой Марии Матвеевны.
Безрукова Н.В., Безруковы 
Г.В. и П.П., Миронова З.Ф.

Выражаем искреннее соболезно-
вание Крюковой Валентине Нико-
лаевне, всем родным и близким 
по поводу смерти 
мамы, бабушки.
Сабуровы, Сухацкие, 
Климовский.

Коллектив Верховажского РЭС 
выражает соболезнование Крю-
ковой Валентине Николаевне, 
родным и близким по поводу 
смерти 
матери.

12 декабря исполнится два 
года, как нет с нами любимого 
сына, мужа, отца, брата Сту-
лова Владимира Борисо-
вича. Как тяжела утрата для 
матери и всех родных! До сих 
пор не можем поверить, что 

его нет рядом с нами. 20 лет руководил кол-
хозом «Искра», любил порядок, дисциплину, 
был очень трудолюбивым человеком. Приходя 

домой, в первую очередь спрашивал: «Мама, 
как у тебя здоровье? Папа, как у тебя дела?» А 
сейчас не стало и папы. Очень любил пошутить, 
высказать свое мнение. Мы с болью в сердце 
живем все это время. Как же так получилось – 
мгновенно покинул нас, почему? Нам тебя никог-
да не забыть, тяжело, больно осознать, что тебя 
больше нет с нами. Все, кто знал нашего Вла-
димира, помяните вместе с нами.

Родные.

Объявления

Пропала собака в д. Климушино, поро-
да английский кокер-спаниель, окрас черно-
белый, возраст 8 месяцев, кличка Нора. На 
фото еще маленькая, сейчас намного крупнее. 
Если кто-то что-то видел или знает, сообщи-

те, пожалуйста, по тел. 8-921-061-10-54 или 
8-953-503-54-76

Помогите найти собаку! Месяц назад пропал гончак в Верхо-
важье: два года, окрас рыжий, спина черная, грудь белая, на 
морде и лапах белые пятна. Не исключено, что собаку укра-
ли или сбили машиной. Важна любая информация. Может, он 
у ваших соседей или у вас. Сообщите, не берите грех на душу. 
8-921-141-26-41, 8-921-124-42-77. Солидное вознаграждение.

Реклама

♦Продаю месячных поросят из личного подсобного 
хозяйства. 8-921-061-49-28

♦Пропала гончая, кобель, окрас рыжий.
8-921-069-41-77


